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市十五届人大一次会议昨天继续举行，下午的一档议程为现场处理代表建议。在现场，世博中心一楼大厅人头攒动，市政府、两
院等39个单位工作人员来到人代会现场，针对人大代表提出的问题和建议接受现场咨询和处理。其中，公民办学校统招、社会培训
机构监管、城市交通、环保等问题炙手可热。2个多小时时间内，总共接待代表537人次，现场办理代表建议36件，回答代表口头咨询
301项。 青年报记者 刘晶晶 刘昕璐

市人代会昨现场处理代表建议

“公民同招”细则最快下月出台

“公民同招”细则各区制定
“制定2018年度义务教育学

校招生入学政策，稳妥推进义务
教育阶段公民办学校同步招生，
加强对民办学校招生的规范化
管理和监督”，这已经明确列入
了“2018年上海教育将重点做好
的50件事”。

公民办学校同步招生，这意
味着将打破原有的招生“次序”，
具体如何实施，有没有一系列

“托底”的政策，一时间，引起诸
多百姓和人大代表的关注。昨
天下午，姚姗姗、严婷婷等多位
代表纷纷来到市教委咨询点了
解具体操作事宜。上海市教委
基础教育处处长杨振峰透露，具
体细则将由各区自行制定，但市
教委将有基本的指导原则。

“我们肯定会适当地指导各
个区按照相对比较一致的方式制
定细则，原因是各个区的情况不
尽相同。”杨振峰以黄浦区和崇明
区的教育资源为例，“肯定不能以
一把尺子为标准。”代表们关心，
如果学生在参加民办学校招生中
落选，他的出路在哪里。杨振峰
回应，还是要看实际情况。

据透露，现在比较明确的一

点是：这个政策的目的是促进公
民办学校同步发展。公民同招
的具体实施细则和方案正在研
究制定中，最快将于下月出台。

将继续整顿教育培训市场
在回应市人大代表田培庆

有关如何规范民办培训机构的
相关问题时，市教委终身教育处
相关负责人说，《上海市民办培训
机构设置标准》和《上海市营利性
民办培训机构管理办法》、《上海
市非营利性民办培训机构管理办
法》，即简称“一标准两办法”已于
日前出台，其中，既对教师、教材、
课程有严格要求，同时也针对培
训机构实际需求设置细化条款，
目的是为推进上海教育培训行业
健康、有序、可持续发展，满足老
百姓的多元化需求。

“今年我们将继续贯彻落实
好文件的精神，在机构准入服务
上，各区也要为培训机构提供政
策咨询、培训、规范化指导以及
流程上的优化等。”该负责人说，
对无证无照机构，市教委等从保
护学生的利益出发，一定是要关
停的。“整个教育培训市场不能
鱼龙混杂、良莠不齐，我们规范
的目的，要让好的机构能够有更

好的发展环境，对不规范的机
构，也一定重拳出击，严格规范
严格管理。”

去年，上海市教育、工商等部
门经对沪上近7000家各类教育
培训机构排摸发现，“有证有照”
的2000多家，“有照无教育培训资
质”的3200多家“无证无照”的有
1300余家，“无证无照”的培训机
构中，针对义务教育阶段学生开

展学科类和学科延伸类的502家
培训机构已逐步关停。“这个是我
们阶段性规范整治的结果，接下
来，还要对一些历史遗留问题造
成的情况，给予一定的过渡期，进
行针对性解决。”该负责人说。

青年报记者获悉，各区对区
域内有照无资质的培训机构进行
规范和整治所提出的要求是：不
再招收新生，逐步减小办学规模；

自行撤除教育培训相关广告；继
续按照已有服务合同完成教育教
学任务，不再对现有学员续班续
费；在继续完成对现有学员培训
的过程中，从教育教学内容、从业
人员资格、办学场所安全等方面
予以规范。为维护学生和家长利
益，如果无法安排有资质的教育
培训机构接管完成后续培训课
程，该退费的就要退费等。

全市将力推出租车候客站
建设规范扬招秩序

“上海交通的APP非常好，但
是我发现一个问题，没有可以一
键反映情况的功能。”“是的，我
们也发现了这个问题，你这个建
议非常好，我们接下去会进一步
完善。”面对市人大代表、台盟市
委宣传研究部调研员林丽平的
问题，市交通委副主任杨小溪耐
心回答。半小时内，市交通委的
现场处理摊位前就有十数位代
表们前来咨询。

林丽平代表一下子就带来
了三个咨询问题。第一个问题
是有关出租车的停靠。“现在有
些地方比如徐家汇就有出租车
候客站，但其实在候客站等车是
等不到车的。我自己就经常碰
到，在徐家汇国妇婴门口，旁边
就有一个候客站，距离国妇婴大
概也就20米左右，但经常车子就
停在国妇婴门口把客人接掉了，
有时候在候客站等很久都等不
到车。反而遵守规则的人没有
得到公平的待遇。”林代表表示，
其实也就是出租车司机挪动10
米、20米的问题，但是一旦破坏
了规则，候客站就形同虚设，她
建议市交通委能对这方面加强
监管，完善秩序。“这样对整个交

通大整治的效果也是有益的，因
为司机就不会乱停车了。”

对此，杨小溪表示，上海从
去年开始就在力推出租车候客
站。“从整个城市秩序、节能环保
以及减轻驾驶员劳动强度角度
来讲，我们希望改变运营模式，
在出租车运营上能形成互联网、
电话调度加出租车候客站，最后
才是扬招。现在已经做了一些
候客站点，比如在徐家汇、五角
场、外滩等地。”杨小溪表示，在
实际运作中也的确发现存在了
一些问题。比如说司机没养成
先到候客站载客的习惯，也有的
因为在放客人下车之前，已经通
过网络接到了下一单。

杨小溪表示，接下去将进一
步在设施方面跟进建设，让出租
车候客站的点能铺得更合理。
同时还考虑在一些客流集中的
点发动一些骨干企业，采取如虹
桥、浦东机场这样的模式，能够
抛下三五辆车等在那里，让市民
能随时等到车。“我们的希望是，
今后除了候客站以外，以及公交
港湾车站等站点之外，其他地方
都禁止上下客停车。希望能逐
步扭转出租车司机的观念，进一
步规范。”

而针对林代表所反映的老
人叫车难、网约车不规范问题。

杨小溪表示，还是鼓励老人电话
预约。而对网约车，有关部门也
在尽最大努力，依照现有法规进
行规范。“比如说叫停滴滴目的
地显示，但现在又出现驾驶员先
接单再来了解目的地的情况。
但不管怎样，网约车我们现在要
想尽一切办法让它依法合规，现
在规矩意识还不强。”

对于智慧公交的问题，杨小
溪表示，上海正在整体推进智慧
公交、智慧交通建设，目前全市一
共有1400条线路，在上海交通和
上海公交APP上已经可以实时查
询到的有1100多条，还有一些没
上线的主要是郊区线路。“主要还
是要从市中心往郊区来发展，这
个会逐步完善。包括互动投诉的
功能，我们也已经发现了这个问
题，目前也正在改进当中。”

已启动对于崇明岛零排放
车辆优惠通行方案评估

“虽然我不是崇明人，也不
在崇明住，但是感觉桥隧通了之
后，节假日拥堵是很大的问题，
那么多车辆的碳排放量，对于崇
明生态岛建设施一个很大的问
题。”市人大代表、上海市农业科
学院副院长毛祥东表示，他曾亲
身体验过，周末进出崇明岛，要
在长江隧桥上排队4个小时。

“因为我们有一项针对崇明
生态岛建设的专项监督，跟崇明
相关部门也开了好多对接会，进

整个岛去调研，集中下来的一大
问题就是汽车尾气排放的问
题。”毛代表认为，崇明生态岛建
设就应该重视对于新能源的利
用。“而拥堵就是最大的排放，那
么多汽油车要进岛，据说高峰时
间进出岛，都要排4个小时以上，
这些汽油车的排放对生态岛是
很大的负担。”

毛代表表示，在调研之后，
他认为应该可以在崇明岛先行
一步，鼓励零排放新能源车包括
纯电动车的使用，而最可行也是
最有效的方式就是在进出岛收
费政策上给予优惠，最理想的则
是全免。“我们调研发现，全市新
能源车就五六万辆，纯电动零排
放车只有1万辆，隧桥收费来回
一部车才100块，取消收费对于
全岛的经济影响并不大，但对于
未来消费新能源车有积极的带
动效应。”

就这个问题，昨天的现场，
毛代表分别奔走在市公安局、市
交通委的摊位，了解可行性。“市
公安局工作人员回复我，将和交
通局紧密结合研究相关方案，定
价问题还涉及到发改委，今后这
个问题可能还要三部门联合研
究出台方案。”

市交通委现场工作人员则告
诉记者，对于毛代表反映的这一
问题，他们也已不谋而合地考虑
到了。今年就将以崇明生态岛零
排放车辆优惠通行问题作为一个

专项课题，请第三方评估，并邀请
专家召开论证会。“目前刚刚开始
启动研究，要到今年下半年预计
会有一个初步方案，届时也会请
人大代表以专家的身份来做进一
步研究，给予意见。”

71路中运量配套
公交线路还将进行优化

现场，不少代表对于BRT建
设、71路配套公交等问题也有所
反映。杨小溪在回应中表示，奉
贤快速公交项目一期（南桥—沈
杜公路）已于2017年底基本完成
土建工程，预计今年试运营。为
了维护BRT行车秩序，确保行车
安全，提高通行效率和承运能
力，市交通委与市公安局正在商
讨相关道路专用路权管理措施，
近日将向社会正式发布。

去年，与中运量公交71路同
站台换乘的两条配套接驳支线
——71 路支线 1（原 1250 路）、
71路支线2（原1251路）已正式
开通运营，既方便了天山路、仙
霞路沿线新村居民出行至市中
心区域，同时又极大便利了老年
及特殊乘客同站零距离换乘。
本着进一步实现71路运营效率
最大化的原则，将在2017年线路
优化的基础上，对衔接爱博家园
与徐泾地区至71路换乘的客流
需求进行调研，方案一旦成熟将
纳入2018年线路计划中予以操
作实施。
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现场处理代表建议。 青年报记者 施培琦 摄


